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Ortschaftsrat Wengelsdorf Weißenfels, 15.09.2023
der Stadt Weißenfels

N IEDERSCHR I FT
der 29. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Wengelsdorf am 06.09.2023

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste Beginn: 18:30 Uhr
Ort: Sport- und Kulturzentrum - Beratungsraum,
Dürrenberger Straße 40

Ende: 20:00 Uhr

Bestätigte Tagesordnung

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,
der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

TOP 3 Einwohnerfragestunde

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung

TOP 5 Mündliche Information zum Planfeststellungsverfahren Industrielle
Abwärme Leuna – Kulkwitz
Bau und Betrieb einer Wasserstofftrasse sowie einer Fernwärmetrasse

TOP 6 Informationen aus den städtischen Gremien

TOP 7 Beantwortung von Anfragen

TOP 8 Mitteilungen und Anfragen

Nichtöffentlicher Teil

TOP 1 Mitteilungen und Anfragen

Öffentlicher Teil

TOP 9 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

TOP 10 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

Herr List eröffnet die Beratung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Es sind 3 Mitglieder
anwesend. Damit ist der Ortschaftsrat beschlussfähig.

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung
festgestellt.
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3. Einwohnerfragestunde

Frau Reider kritisiert die Begrenzung in der Schillerstraße auf 7,5 Tonnen – Landwirtschaft frei.
Die LKW´s nutzen daher die Dürrenberger Straße und den Mittelweg, welche beide nicht für
LKW-Verkehr ausgelegt sind. Frau Reider mahnt an, dass die derzeitige LKW-Lieferung noch
nicht im Zusammenhang mit der Baumaßnahme „Leipziger Loch“ am Bahnhof in Großkorbetha
steht. Der LKW-Verkehr wird dann noch massiv zunehmen. Es ist zu prüfen, ob die Begrenzung
in der Schillerstraße aufgehoben werden kann.

Herr Simbeck fragt an, weshalb im Mittelweg der Grünstreifen in Richtung Feld nicht mehr
gemäht wird.

Weiter informiert Herr Simbeck, dass bei Regen das Wasser auf der Kreuzung L182 und
Mittelweg nicht abfließt. Die Rinnen sind zu reinigen.

Herr Zimmermann stellt mehrere Fragen im Auftrag des SV Wacker Wengelsdorf:

 In der unbefestigten Zufahrt zur Auenstraße 31 sind die Bäume so groß und breit
gewachsen, dass größere Fahrzeuge nicht mehr entlang fahren können. Es ist ein
Rückschnitt vorzunehmen.

 In der Auenstraße in Höhe Sportplatz müssen die Schlaglöcher regelmäßiger befüllt werden.
Generell bringt das Auffüllen mit Schotter nur eine kurzfristige Lösung. Eine dauerhafte
Lösung sollte geprüft werden.

 Das Gelände an den Kanuanleger am Damm hinter dem Sportplatz in Richtung Saale wird
stark zerfahren. Es sollte geprüft werden, ob mittels Poller-Anlage ein Zerfahren verhindert
werden könnte. Verantwortlich vermutlich LHW

 Es wird angefragt, ob in diesem Bereich der Mülleimer an den Sitzgelegenheiten mit einem
Deckel ausgestattet werden können. Der Waschbär ist oft zu Besuch und verteilt den Müll
auf der Grünfläche.

 Der SV Wacker Wengelsdorf benötigt für eine größere Anschaffung Heimatpflegemittel. Herr
List teilt mit, dass der Verein einen Antrag mit Begründung an den Ortschaftsrat stellen soll.
In der nächsten Sitzung kann über die Verteilung beraten werden.

 Der SV Wacker Wengelsdorf bietet an, dass andere Ortsvereine ihre Veranstaltung auf der
Homepage des Wacker Wengelsdorf mit bewerben können. Die Jahresliste aller
Veranstaltungen ist bereits eingestellt.
Die Information wird an die übrigen Vereine durchgestellt.

Weiter informiert Herr Zimmermann über einen Störfall in der Methanolanlage in Leuna.
Während die Ortschaft Spergau mittels KATWARN und Durchsagen der örtlichen Feuerwehr auf
die Gefahr hingewiesen wurden, erhielten die direkten Nachbarn in Wengelsdorf keine
Information. Es sollten Fenster und Türen geschlossen werden. Die Gaswolke war deutlich zu
sehen und auch der Geruch war in Wengelsdorf wahrnehmbar. Ähnlich lief es bei einem
Feldbrand ab, welcher nur unweit von Wengelsdorf, jedoch auf dem Gebiet des Saalekreises
auftrat. Auch hier erfolgte keine Information zur möglichen Evakuierung an die Wengelsdorfer
Bürger, welche in direkter Nähe wohnen.
Es sollte geprüft werden, ob Wengelsdorf die Alarmierungen oder Informationen des
Saalekreises kreisübergreifend erhalten kann.

4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung
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Die Niederschrift der Sitzung vom 07.06.2023 wird einstimmig bestätigt.

5. Mündliche Information zum Planfeststellungsverfahren Industrielle Abwärme Leuna –
Kulkwitz
Bau und Betrieb einer Wasserstofftrasse sowie einer Fernwärmetrasse

Frau Gäßler erläutert, dass die Stadtwerke Leipzig die Abwärme aus Leuna mittels
Fernwärmetrasse nach Kulkwitz leiten und im dortigen Heizwerk speichern möchte. Dabei
werden unterirdisch zwei Rohre beginnend in Spergau verlegt. Anhand eines Leitungsplanes
wird den Ortschaftsräten der Verlauf der Strecke erläutert. Gleichzeitig wird eine dritte
unterirdische Leitung für Wasserstoff errichtet. Die Baumaßnahme erfolgt in offener Bauweise
und es wird ein 32m breiter Arbeitsstreifen benötigt. Bei Querung der Saale und am Bahnhof
werden zudem Schutzrohre verlegt.

Zur Anbindung der Ortschaften wird ausgeführt, dass dafür ein Leitungsnetz zu den Haushalten
bestehen müsste. Dennoch soll die Prüfung der Anschlussmöglichkeit in der Stellungnahme der
Stadt Weißenfels aufgenommen werden. Weiter ist in der Stellungnahme darauf hinzuweisen,
dass die Kreisstraße nach der Kläranlage für die Baufahrzeuge zu ertüchtigen ist.

Die Ersatzpflanzungen sind noch ungeklärt. Leider verfügt die Stadt über wenig geeignete
Flächen im eigenen Besitz.

Die Bauzeit wird sich bis 2027 erstrecken.

6. Informationen aus den städtischen Gremien

In den städtischen Gremien wurden keine, für die Ortschaft Wengelsdorf, relevanten Themen
besprochen.

7. Beantwortung von Anfragen

Es liegen keine Beantwortungen von Anfragen vor.

8. Mitteilungen und Anfragen

Herr List informiert, dass der Fußweg zwischen der Hans von Biesenrodt und der der
Auenstraße in den nächsten 9 Monaten hergestellt werden soll.

Herr Jäger weist darauf hin, dass dringend die Hydranten in der Ortslage gekennzeichnet
werden müssen. Es wurde immer wieder beobachtet wie die Feuerwehr oftmals im Dunkeln
nach den Hydranten suchen muss. Weiter kommt dazu, dass die Hydranten zugeparkt werden.
Die Verwaltung wird angefragt, inwieweit Abhilfe geschaffen werden kann.
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Öffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

9. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es wurden keine Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil
gefasst.

10. Schließung der Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

Torsten List Anja Bechmann
Vorsitzender Protokollführerin


